



寒い日が続いていますが、吐く息の白さを喜びながら元気に遊んでいる子どもたちです。さて今年も残すところあとわずかとなりました。保護者の皆様には様々な行事等に参加、協力していただき本当にありがとうございました。来年もどうぞよろしくお願ひ致します。



排泄面では、パンツで1日過ごせるお友だちが増えました。パンツで登園できるお友だちも多くなり自分で排尿を知らせトイレに行けるようになってきています。寒くなり排尿感覚が短くなって失敗もあるかと思いますが、ひとりひとりのペースに合わせて進めていきたいと思います。

カブの収穫をしました。残念ながらひとつしか育ちませんでしたが、夏より大きく育ち「わあ～大きいカブなった」「うんとこしょせな」と楽しみにしていた子どもたちでした。みんなで水やりをして育てたカブなので、カブにスズランテープをくくり“大きなかぶ”的絵本のようにみんなで抜くことにしました。「せーの、うんとこしょ、どっ・・」と言ったところでスポンと抜けたカブに「えー小さいやん!!」「大きいカブ違うやん!!」と思わず笑いながら言っている子どもたちがとてもかわいいかったです。それでもみんなで育てたカブなので嬉しく、他のクラスの先生やお兄ちゃん、お姉ちゃんに「カブ抜いたで！」「ひもでうんとこしょした」と報告していました。大きなかぶの絵本を見るたびに「カブうんとこしょした」「うさぎさんのカブ、小さかったな」と言っています。しっかり大きさの理解や経験したことが言葉で表現できるようになっています。



毎朝の乾布摩擦にも慣れ、スムーズに衣服の着脱ができるようになってきました。脱いだ服が裏返しになっているのも以前は「やって～」と言っていたのが、今では「自分でできる～」と言って直せるお友だちが増えました。またタオルも背中にまわせるようになり、いろんなことが自分でできるようになってきています。

## ○お願い○

- ・手袋、マフラー等の小物にも名前の記入をお願いします。
- ・ハンカチの使い方も知らせていきたいと思いますのでズボンのポケットに入れていただけると有難いです。



## よいお年をお迎え下さい

年明け1月5日(火)みんなの元気な顔が見れるのを楽しみにしています。